

Les conseils de mémé N°7 - Aout : lutter contre les ravageurs



Insectes, larves d'insectes, mollusques, acariens ...la liste est longue, mémé doit en oublier ! Mais voilà les familles de ravageurs les plus connues. Il existe des méthodes pour s'en débarrasser mais le mieux c'est de prévenir leur apparition. Alors pour vous aider, voilà quelques conseils.

Mieux vaut prévenir que guérir. Et oui ! Beaucoup de maladies dues aux ravageurs pourraient être évitées. Il s'agit parfois de mauvaises pratiques ou d'un jardin pas très bien équilibré. Le manque d'auxiliaires par exemple : hérissons, insectes, reptiles, oiseaux, toute cette faune forme une chaîne alimentaire où chacun dévore l'autre et les problèmes qui viennent avec. En abritant la biodiversité on évite ainsi les problèmes. Pour ce faire, je vous conseille d'avoir le plus d'habitats possibles dans votre jardin : pelouse, arbustes, arbres, tas de feuilles mortes, compost, tas de branches et j'en passe. A chaque maison son habitant.



Larve de syrphe en train de se nourrir de pucerons



carabe



Larve de ver luisant

Toutefois, si vous êtes soumis à l'attaque d'un ravageur et que vous ne pouvez créer des habitats favorables aux auxiliaires, vous pouvez toujours faire des lâchers d'auxiliaires. Contre les pucerons, rien de tel que des coccinelles ou des larves de syrphes. Les coccinelles raffolent également des acariens avec les chrysopes. Contre les taupins, chenilles, limaces et autres je vous suggère les carabes et les nématodes. Contre les escargots et les limaces, les larves de ver luisant seront un fidèle allié. Il existe également des plantes répulsives des ravageurs, sous forme de purins, mais mémé vous a déjà donné la recette ! Vous pouvez aussi vous servir de savon noir à appliquer directement sur la plante attaquée. Ce savon étouffera les acariens et autres cochenilles.

Bien entendu n'hésitez pas à demander des conseils à un professionnel, parce que mémé à parfois les circuits coupés.

Article rédigé par : Camille Grigis FD CIVAM du Gard

Réalisé dans le cadre des actions de protection de la ressource en eau du SMAGE des Gardons.

Financé par : l'Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse

Pour plus d'info : www.civamgard.fr – smage@les-gardons.com

Crédit photos : Pixabay et Flickr

Document sous licence libre Creative Commons (CC BY-NC-SA 3.0 FR)

